

Nos enseignantes et enseignants :

des acteurs indispensables de la réussite éducative

Chibougamau, le 2 février 2026 – Les centres de services scolaires (CSS) de l’Abitibi-Témiscamingue et de la Baie-James joignent leurs efforts pour mettre en lumière la **Semaine québécoise des enseignantes et enseignants qui se tient du 2 au 6 février 2026**.

Cette semaine souligne l’apport essentiel de celles et ceux qui, chaque jour, accompagnent les élèves avec passion et bienveillance.

Les enseignantes et enseignants jouent un rôle déterminant dans la réussite et l’épanouissement des jeunes. Par leur engagement, ils éveillent la curiosité, encouragent la persévérance et contribuent à former des citoyens responsables et ouverts sur le monde.

Portrait : Eva Brunet-Maltais, enseignante de 6^e année du primaire - École de l’Étincelle (CSSRN)

Diplômée en enseignement depuis 2018, Eva a d’abord obtenu un contrat en 3^e année du primaire avant d’enseigner en maternelle dans une école anglaise. Bien qu’elle ait adoré son expérience, elle souhaitait vraiment travailler avec des élèves plus vieux. Après divers contrats dans des niveaux différents, son poste de rêve devient soudainement disponible : la 6^e année à l’école de l’Étincelle.

Dans la classe d’Eva, le respect et la bienveillance sont essentiels. Outre les enseignements magistraux, elle aime enseigner à travers les jeux, les défis et des projets motivants.

Son objectif est de former de meilleurs humains pour demain, de rendre les élèves autonomes et de s’assurer qu’ils possèdent le bagage nécessaire pour réussir leur transition entre le primaire et le secondaire.

Mme Eva est une enseignante qui adore les projets et tout ce qui peut rassembler, autant pour l’école que pour la communauté.

Au quotidien, elle passe une bonne partie de ses journées à accompagner, à encourager, à expliquer (et expliquer encore), à organiser, à motiver... et à répondre aux mille et une questions des élèves curieux*!

*On parle ici de près de 300 petits curieux et petites curieuses au fil des années!

Portrait: **Marie-Ève Descôteaux** enseignante de français, secondaire 3, 4, 5 - École Taïga à Lebel-sur-Quévillon (CSSBJ)

Après avoir relevé le défi de devenir conseillère pédagogique en français au Centre de services scolaire de la Baie-James un choix important qui impliquait un changement de milieu et un déménagement familial, elle s'est rapidement épanouie dans ce rôle stimulant.

Aujourd'hui enseignante de français au secondaire à l'école de La Taïga, où elle œuvre depuis plus de 900 jours, elle s'intègre à une équipe soudée où l'entraide est essentielle. Travailler dans la même école que ses filles, et parfois même leur enseigner, demeure pour elle un privilège. Elle compte aussi parmi ses réalisations l'organisation d'un voyage scolaire à New York en mai 2025, une expérience marquante partagée avec les élèves de secondaire 5, dont sa propre fille.

Il y a cinq ans, elle a choisi de rejoindre le Centre de services scolaire de la Baie-James, une décision déterminante qui lui a permis de conjuguer ambitions professionnelles et équilibre familial.

Un portrait régional inspirant

Les CSS de l'Abitibi-Témiscamingue et de la Baie-James comptent plus de **2 030 enseignantes et enseignants** œuvrant au primaire, au secondaire, en formation professionnelle et en formation générale des adultes. Leur capacité à s'adapter aux besoins variés des élèves illustre la richesse et la vitalité de leur profession.

Valoriser et soutenir la profession

Les CSS poursuivent leurs efforts pour reconnaître et soutenir le personnel enseignant, notamment par la formation continue, le mentorat et la mise en valeur des pratiques pédagogiques innovantes.

– 30 –

Renseignements et demande d'entrevue :

Karine Lacombe

Agente de développement – secteur *des communications*
Centre de services scolaire de Rouyn-Noranda
819 762-8161, poste 2284
lacombek@cssrn.gouv.qc.ca

Rolande Bicaba

Conseillère en communications
Centre de services scolaire de la Baie-James
418 748-7621#2218
bicaba.rolande@cssbj.gouv.qc.ca

Source : Responsables des communications des centres de services scolaire de l'Abitibi-Témiscamingue et de la Baie-James